

Miles de personas llegadas de diferentes puntos de la geografía vasca abarrotaron el casco urbano de Elgoibar durante toda la mañana de ayer. **JABI LEON**

Más que una feria, el orgullo de un pueblo

ELGOIBAR

Miles de personas disfrutaron ayer de la feria agrícola de Gabon Zahar, en la que Kortaria obtuvo el premio para el Mejor Queso de 2024

JABI LEON

ELGOIBAR. La feria agrícola de Gabon Zahar que se celebra el último sábado de cada año en Elgoibar siempre resulta multitudinaria pero ayer, si cabe, lo fue todavía un poco más.

Animadas por un tiempo difícilmente mejorable, miles de personas se acercaron hasta la localidad de Debarrena para disfrutar de la jornada ferial, que contó con 130 puestos de la más diversa índole (trece de ellos para la exposición de especies animales y siete de artesanía).

Durante toda la mañana, los diferentes espacios que conformaron el recinto ferial estuvieron abarrotados de gente y el buen ambiente reinante fue el principal protagonista del día, en el que la quesería Kortaria de Leizaroz se hizo con el preciado premio del concurso para la elección del Queso Campeón del 2024 (al certamen solo concurren los productores que han ganado alguno de los concursos celebrados a lo largo del año bajo la supervisión de la Denomina-



Kortaria ganó el concurso del Queso Campeón del año.



Uno de los puestos de verduras de la feria.



Los trikitilaris Baltzola eta Lagunak se encargaron de amenizar la jornada ferial de ayer en Elgoibar.

LOS CONCURSOS

► **Queso Campeón de 2024.** El preciado galardón (1.500 euros, trofeo y txapela) fue para SC Kortaria, de Leizaroz.

► **Frutas.** Vencedor: Zabaloenea (Hernani). Segundo: Oñatibi Txiki (Gaberia). Tercero: Jauribarri Goikoa Behekoa (Igorre).

► **Verduras.** Ganador: Txillarre (Elgoibar). Segundo: Iparragirre (Ispaster). Tercero: Xemein Gain (Markina).

ción de Origen Idiazabal). Por lo demás, Igor Lete (Ispaster) obtuvo el premio para el mejor puesto de la feria; Iker Villasana (Arrieta) el destinado al puesto más innovador, Txillarre (Elgoibar) el de mejor puesto de verduras y Zabaloenea (Hernani) el de mejor puesto de frutas.

Un año más, los trikitilaris Baltzola eta Lagunak se encargaron de amenizar la feria de Gabon Zahar, en la que tampoco faltaron ni los bertsolaris ni la ya consagrada romería que organiza la Musika Eskola local.

Sea como fuere, Elgoibar vivió ayer una jornada que además de servir para despedir el año en medio de un gran ambiente festivo, volvió a evidenciar que Gabon Zahar, más que una feria, es el orgullo de todo un pueblo.

ELGOIBAR



El primer parque para perros de la localidad, prácticamente listo

El primer espacio promovido por el Ayuntamiento para que los perros puedan correr y jugar libremente ya está prácticamente listo en una zona verde de unos 1.300 metros cuadrados comprendida entre la N-634 y el acceso al polígono de Lerun más cercano al puente de Melitón. El recinto cuenta con un vallado perimetral, bancos y papeleras.

Triple homenaje en Gabon Zahar

Elgoibar aprovechó la jornada ferial de ayer para reconocer a Agustín Irueta, a Pedro Erkiaga y, a título póstumo, a Jabier Arrizabalaga 'Belarreta'

JABI LEON

ELGOIBAR. El Ayuntamiento de Elgoibar aprovechó la feria agrícola de Gabon Zahar celebrada ayer para reconocer la impagable labor de tres personas que durante décadas han trabajado para impulsar tanto la feria especial que se celebra el último sábado del año como el ámbito rural del pueblo.

Las personas homenajeadas fueron Agustín Irueta, Pedro Erkiaga y Jabier Arrizabalaga 'Belarreta'; este último a título póstumo (falleció el pasado 1 de junio a los 78 años de edad), si bien ya fue homenajeadado en vida durante la feria de Gabon Zahar del año 2019.

Concejal para el ámbito rural en la primera legislatura de la Democracia (1979-1983), Jabier Arrizabalaga fue el máximo artífice de la recuperación de la feria de Gabon Zahar, en la que durante décadas ejerció como miembro del jurado de los concursos de frutas y verduras. En el homenaje de ayer,

Agustín Irueta, Pedro Erkiaga, María Pilar Aranzabal (viuda de 'Belarreta') y la alcaldesa, Maialen Gurrutxaga, en el homenaje de ayer. **JLEON**

los responsables municipales recordaron que 'Belarreta', que también fue alcalde pedáneo de Aias-tia (San Miguel) durante muchos años y uno de los fundadores de la sociedad Kalamua de ese barrio, «acudía a las distintas ferias que se celebraban en Euskal Herria para conocer a los productores e invitarles personalmente a acudir a Gabon Zahar».

Esas mismas visitas también acostumbró a realizar durante mucho tiempo Agustín Irueta, otro de los homenajeados, que fue concejal de Elgoibar entre los años 1991 y 1994 y desde entonces colabora con la mayoría de las activida-

des y eventos relacionados con el ámbito rural del pueblo. Además, suya fue la idea de poner en marcha el concurso para la elección del Queso Campeón del Año que desde hace ya 16 años se celebra en la feria de Gabon Zahar.

El tercer homenajeado de ayer fue el veterinario eibarés Pedro Erkiaga, quien durante 34 años ha atendido las cuadras ganaderas de Elgoibar y toda la comarca.

En nombre de los baserritarras locales, el Ayuntamiento trasladó a Erkiaga su agradecimiento «por haber cuidado tan bien al ganado de nuestros caseríos y por tu dedicación y tu compromiso».

DEBABARRENA

El día 31 habrá carreras de San Silvestre para despedir el año en los 6 pueblos de la comarca

J. LEON

DEBABARRENA. La ciudadanía de Debarrena tendrá el próximo martes, día 31 de diciembre, una ocasión inmejorable para despedir el 2024 practicando algo de deporte. Y es que este año habrá carreras de San Silvestre en los seis municipios de la comarca; algo que no sucedía desde antes de la irrupción de la pandemia del Covid-19.

Las 'sansilvestres' más madrugadoras serán las de Mutriku y Soraluze (ambas empezarán a las 11.00 horas).

En la villa costera la San Silvestre comenzará en Goiko plaza pero más que una carrera será un evento festivo para despedir el año corriendo a trote por el municipio (a poder ser con algún disfraz).

Por su parte, Soraluze recupera tras cinco años de ausencia su particular San Silvestre, que en esta nueva etapa tendrá un carácter festivo y no competitivo. La prueba de 'Plaentxia' empezará a las 11.00 horas en la calle Santa Ana y quienes se animen a tomar parte en la misma darán 5 vueltas a un recorrido urbano (las cuatro primeras neutralizadas) para completar un total de 4 kilómetros. Al finalizar habrá chocolate caliente, caldo y chorizo cocido para todas y todos los participantes.

Por otro lado, a las 11.15 horas darán comienzo las pruebas de la San Silvestre de Deba. En primer lugar tomará la salida el alumnado de HH4-LH1, a continuación el de LH2-5, en tercer lugar el de LH6-DBH2 y, finalmente, las personas mayores de 16 años. Esa última carrera para atletas adultos comenzará a las 12.00 horas y discurrirá sobre un recorrido de 5 kilómetros (la inscripción por adelantado cuesta 7 euros y se puede hacer en la Oficina de Turismo, mientras que el día 31 la inscripción costará 10 euros).

Tanto en la prueba de Elgoibar como en la de Mendaro podrán tomar parte todas las personas mayores de 12 años (hasta los 15 años con acompañamiento de algún adulto).

Por su parte, la San Silvestre eibarresa se celebrará a las 13.00 horas. Arrancará en Errebal y se desarrollará sobre un recorrido urbano de 5 kilómetros (4,5 kilómetros neutralizados y los últimos 500 metros libres) con final en Untzaga.

Dos citas por la tarde

Elgoibar y Mendaro son los dos únicos pueblos de la comarca que celebrarán sus respectivas carreras de San Silvestre en horario vespertino (ambas empezarán a las 17.00 horas).

En Elgoibar la prueba se llevará a cabo sobre una distancia de 5 kilómetros, con una primera vuelta pequeña neutralizada que encabezarán los integrantes de Nuala, la asociación local que trabaja para mejorar la calidad de vida de las personas con diversidad funcional y sus familias. Aunque no se tomarán tiempos ni se establecerá una clasificación, en Elgoibar habrá trofeos para las tres y los tres mejores y se sortearán regalos (entre todos los participantes (la inscripción cuesta 5 euros y se podrá hacer de 15.30 a 16.45 horas en Kalegoen plaza).

Por último, la San Silvestre de Mendaro se disputará sobre un recorrido de 5,2 kilómetros y para tomar parte en la misma habrá que apuntarse (desde media hora antes del inicio) en el frontón Goñati (al finalizar habrá pintos para todos).

Tanto en la prueba de Elgoibar como en la de Mendaro podrán tomar parte todas las personas mayores de 12 años (hasta los 15 años con acompañamiento de algún adulto).

Las pruebas de Mutriku, Soraluze, Deba y Eibar serán por la mañana y las de Mendaro y Elgoibar por la tarde

Funeraria
Música
Funeuskadi



Elgoibarren zerbitzu integrala eskeintzen duen ehortetxe bakarra: beilatokia eta errausketa-labea leku berean duena.

Única funeraria que ofrece un servicio integral en Elgoibar: tanatorio y crematorio en el mismo lugar.

Elgoibarko bulego berria
Nueva oficina de Elgoibar

Bernardo Ezenarro, 15
T. 943 747 386



Xizilion, 3
(Polígono SIGMA Industrialdea)